
PRESIDENTE SECRETÁRIA

1 ATA DA REUNIÃO CONCEO Nº 206. Aos vinte dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 

2 vinte e um, às quatorze horas, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de Educação Superior 

3 do Oeste – CONCEO, em reunião ordinária de forma presencial, realizada na rua Beloni Trombeta 

4 Zanin, Bairro Santo Antonio, Chapecó, na Sala de Reuniões da UDESC Oeste, e presidida pelo 

5 Prof. Cleuzir da Luz – Diretor Geral da UDESC Oeste -, e com a presença dos seguintes 

6 Conselheiros: Leila Zanatta, Paula Cristina Primo, Rosana Amora Ascari, Julcemar Dias Kessler, 

7 Marlene Bampi, Maria Luisa Appendino Nunes Zotti, Olvani Martins da Silva, Carla Argenta, 

8 Samara Cristina Gobbi Adamczuk, Marcel Manente Boiago, Edlamar Kátia Adamy, e Georgia Ane 

9 Raquel Sehn. Como convidada a Profa. Denise de Azambuja Zocche. Constatado quórum o 

10 Presidente, Prof. Cleuzir, cumprimentou a todos e declarou aberta a reunião ordinária. Atas: 

11 Leitura, discussão e aprovação Ata nº 205 de 22/11/2021 SGPe 46748/2021 é aprovada por 

12 unanimidade. Em Expediente: A Secretária informa a necessidade de troca de relator do 

13 processo SGPE 47086/2021, em virtude da ausência dos relatores designados, passando para o 

14 Presidente, Prof. Cleuzir da Luz. A secretária pede inclusão de pauta do processo 48272/2021 

15 que trata de homologação de ad referendum do seletivo da zootecnia, sendo a relatora Carla 

16 Argenta. A plenária aprovado por unanimidade esta inclusão. Conselheira Maria Luisa pede 

17 inversão de ordem de pauta, passando o processo SGPE 51179/2021, como primeiro processo 

18 da pauta. A plenária aprovado por unanimidade esta alteração. Presidente com a palavra pede 

19 inversão de pauta do processo SGPE 48990/2021 para o fim da pauta. Inversão aprovada por 

20 unanimidade. Por fim, Presidente pede que seja retirado de pauta do processo 38198/2021, em 

21 função de ainda estar em diligência. Passa-se à Ordem do dia: 1 PROCESSO SGPE 

22 51179/2021. Origem: Departamento de Enfermagem – UDESC Oeste. Assunto: Discussão e 

23 aprovação “Encaminho para análise e parecer pedido de criação de curso de pós-graduação 

24 stricto sensu nível Doutorado Profissional em Enfermagem na Atenção Primária a Saúde, do 

25 Departamento de Enfermagem no Centro de Educação Superior do Oeste”. Interessada: Profa. 

26 Dra. Denise Antunes de Azambuja Zocche. Relatora: Profa. Dra. Maria Luisa Appendino Nunes 

27 Zotti. Relatora com a palavra faz uma explanação sobre sua análise ao processo, destacando 

28 pontos que merecem diligencias. Profa. Denise Azambuja, a interessada, com a palavra, expõem 

29 que a carga horária dos técnicos seria embutida dentro da carga horária que eles já 

30 desempenham. Ela sugere que seja incluído um parágrafo onde conste que eles seguem suas 

31 atividades, e assumam mais essas funções junto ao Doutorado. Conselheira Paula com a palavra 

32 expõem que os técnicos citados não estão lotados no programa, mas atuam de forma direta ou 

33 indireta neste projeto e concorda que está confusa a redação pois não há técnico dedicado 

34 exclusivamente nessa atividade. Profa. Denise comenta que se baseou na aprovação do último 

35 doutorado aprovado na UDESC, onde os técnicos são “divididos” entre várias funções.  

36 Conselheira Kátia sugere que sejam excluídos os nomes e cargos e que o corpo técnico possa 

37 ser inserido de forma genérica. Prof. Cleuzir comenta que o objetivo maior desta redação é que 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

38 se aprove na CAPES, e o centro possui capacidade técnica para assumir a demanda que virá 

39 juntamente ao doutorado. Profa. Maria Luisa, relatora pede que conste em ata sobre sua 

40 preocupação relativo ao funcionamento de um doutorado no centro sem haver técnicos lotados 

41 exclusivamente para esta atividade e que isto deveria ser de forma oficial. Ela pondera que além 

42 de insalubre aos técnicos, a falta de pessoal dedicado de forma exclusiva, pode inclusive 

43 prejudicar os programas que já estão em funcionamento. Profa. Kátia comenta que foram 

44 surpreendidos com a publicação da CAPES para abertura do APCN até 28 de abril, sendo 

45 necessário até lá aprovar em todas as instâncias da UDESC. Ela comenta que há necessidade 

46 deste processo estar quinze dias antes da reunião da Camara de Pesquisa e Pós da UDESC que 

47 já está prevista para o dia 09 de fevereiro de 2022. Ela esclarece que internamente ao 

48 departamento também foi uma tramitação rápida, mas que o grupo e colegiado da Enfermagem 

49 está bastante consolidado e otimista com relação a esta proposta. Profa. Denise agradece aos 

50 diretores e a relatora pelo apoio pois a CAPES pegou a todos de surpresa com a antecipação dos 

51 calendários e que o temor é que outro programa venha a ser aprovado no estado ou região sul, 

52 inviabilizando o projeto da UDESC. Prof. Marcel com a palavra parabeniza ao departamento pela 

53 proposta e pede esclarecimentos sobre a nota, se não há necessidade de estar com nota 4 no 

54 mestrado para abertura de doutorado. Profa. Kátia esclarece que foi publicada uma nota 

55 excluindo a necessidade de pontuar as notas como critérios na APCN, a Coordenação de área da 

56 Saúde inclusive irá se exonerar por conta desta decisão. Profa. Kátia complementa ainda que há 

57 interesse políticos e comerciais envolvidos. Prof. Cleuzir comenta que a exclusão da nota 4 não 

58 é algo absolutamente positivo, pois a qualidade está sendo prejudicada com esta alteração. 

59 Relatora Maria Luisa comenta que o que está acontecendo na CAPES é uma vergonha. O processo 

60 fica diligenciado até o final da reunião. 2 PROCESSO SGPE 51241/2021. Origem: Direção de 

61 Administração – UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação de orçamento UDESC Oeste 

62 2022. Interessada: Téc. Paula Cristina Primo. Relatora: Téc. Ana Paula Fachinetto. Conselheira 

63 Samara, suplente, com a palavra sugere que seja projetada a planilha para exposição de seu 

64 relato. A previsão do orçamento de custeio da UDESC Oeste para o ano de 2022 é de R$ 

65 5.185.000,00 (cinco milhões, cento e oitenta e cinco mil reais). A planilha com a distribuição do 

66 custeio consta no processo, sendo que a distribuição ficou da seguinte maneira: Dentro da Fonte 

67 11038 - Administração e Manutenção dos Serviços Administrativos Gerais:·R$ 90.000,00 para o 

68 pagamento de diárias;·R$845.000,0 para Materiais de Consumo;·120.000,00 em 

69 passagens;·70.000,00 em serviços de terceiros – pessoa física;·1.800.000,00 em Contratos de 

70 Locação Mão-de-Obra;·1.330.000,00 em Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica;·540.000,00 

71 em Aluguel de Imóveis - Pessoa Jurídica;·54.000,00 em Serviços de TI – CIASC;·5.000,00 em 

72 Obrigações Tributárias e Contributivas;·10.000,00 em Fundo de Materiais (Correios e 

73 Publicações);·1.500,00 em Taxas; Dentro da Fonte 4975 - Manutenção e Modernização dos 

74 Serviços de TI:·7.500,00 em Serviços de Telefonia Fixa e Móvel;·12.000,00 em Fundo de 

P
ág

. 0
2 

de
 0

9 
- 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ar

a 
co

nf
er

ên
ci

a,
 a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 U

D
E

S
C

 0
00

49
94

2/
20

21
 e

 o
 c

ód
ig

o 
V

9U
O

70
6X

.

8



PRESIDENTE SECRETÁRIA

75 Materiais -Telecomunicações Rede Governo; Dentro da Fonte 5852 - Capacitação 

76 Profissional:·30.000,00 em Capacitação de Servidores Públicos; Dentro da Fonte 7856 - 

77 Administração de Pessoal:·270.000,00 em Ressarcimento de Pessoal Requisitado. As despesas 

78 de ressarcimento de pessoal requisitado, no valor de R$ 270.000,00, e os valores de aluguel, no 

79 montante de R$ 540.000,00 são disponibilizados pela Reitoria de forma extra. Dessa forma, 

80 contabilizando o valor previsto para custeio para o ano de 2022 e os valores recebidos pelo 

81 centro à parte pela Reitoria, o Planejamento Orçamentário de custeio da UDESC Oeste para  o 

82 ano de 2022 contabiliza o valor de R$ 5.185.000,00 (cinco milhões, cento e oitenta e cinco mil 

83 reais). No processo constam as planilhas detalhadas com todos os fatos por rubricas e cotas, e 

84 também com os gastos previstos para os eventos e divisões por departamentos. Mediante ao 

85 que expos e relatora profere seu parecer favorável à proposta de planejamento orçamentário 

86 para o ano de 2022 da UDESC Oeste. Em discussão, Profa. Marlene pede esclarecimento sobre 

87 uma cota para conserto de equipamentos por departamentos. Diretora Paula informa que não 

88 há uma cota por departamento, mas há uma verba prevista para isso no centro. Ela comenta 

89 que a grande dificuldade é a contratação destes serviços, que uma vez encerrada a cota de 

90 dispensa de licitação, a regra é abertura de licitação. Estão sendo tomadas algumas 

91 providências, mas a princípio segue tudo da mesma forma. Prof. Marlene questiona também se 

92 há retorno do valor que não foi gasto com material de consumo. Paula informa que não. Profa. 

93 Kátia questiona se houve alguma alteração do orçamento de 2021 para o de 2022 e que será 

94 apenas para o primeiro quadrimestre. Não houve mais discussões e o parecer da relatora é 

95 aprovado por unanimidade. 3 PROCESSO SGPE 47086/2021. Origem: Direção de Ensino – 

96 UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de apreciação do Calendário 

97 Acadêmico do Centro - Udesc Oeste - para o ano de 2022”. Interessada: Profa. Dra. Rosana 

98 Amora Ascari. Relator: Prof. Dr. Cleuzir da Luz. Relator com a palavra faz a projeção da proposta 

99 do calendário, sendo uma replicação do calendário da UDESC, com inclusão das datas especificas 

100 do centro, mediante consulta realizada junto aos departamentos, programas de pós e direções. 

101 Ele faz leitura das datas. Ele comenta que 2022 serão realizados três semestres, iniciando no 

102 dia 03 de fevereiro. Profa. Rosana com a palavra que houve bastante discussão no sentido de 

103 alinhar o calendário da UDESC o calendário civil, sendo indispensável o cumprimento dos 200 

104 dias letivos e 15 semanas de aulas. A proposta é concluir em 11 de março o semestre 2021/2, 

105 conforme determina o MEC. Ela comenta ainda que os sábados serão considerados dias letivos 

106 no ano de 2022. Ela comenta que está também em discussão na UDESC a exclusão dos exames, 

107 pois o semestre está indo até dia 24 de dezembro. Profa. Rosana comenta que inicio de semestre 

108 letivo é diferente de período letivo. Ele segue fazendo a leitura de todas as datas, especialmente 

109 daquelas específicas ao Centro. Em discussão houve questionamento sobre a divisão das 

110 formaturas em datas diferentes. Diretora Paula diz que vai aumentar custos mas que é 

111 importante evitar as colações em gabinete quando os estudantes precisam de seus diplomas 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

112 para seguir a vida profissional ou acadêmica. Optou-se pela alteração da colação de grau da 

113 enfermagem para o dia 11 de junho para evitar colações em gabinete. Não houve mais 

114 discussões e o parecer do relator é aprovado por unanimidade. 4 PROCESSO SGPE 

115 48276/2021. Origem: Departamento de Zootecnia – UDESC Oeste. Assunto: Homologação de 

116 aprovação ad referendum “Solicitação de abertura de processo seletivo para o Departamento de 

117 Zootecnia, para a área de conhecimento de Morfofisiologia Animal”. Interessado: Prof. Dr. Marcel 

118 Manente Boiago. Relator: Carla Argenta. Relatora com a palavra comenta que se trata de 

119 aprovação ad referendum do CONCEO de vaga em seletivo do Departamento de Zootecnia. A 

120 professora só sugere que se altere o documento de aprovação ad referendum com alteração do 

121 nome da vaga pois a alteração ocorreu no ato da homologação do ad referendum do 

122 Departamento, prof. Marcel confirma que foi esta tramitação. A relatora recomenda sua 

123 aprovação. Não houve discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 5 

124 PROCESSO SGPE 48275/2021. Origem: Departamento de Zootecnia – UDESC Oeste. 

125 Assunto: Homologação de aprovação ad referendum “Solicitação de abertura de processo 

126 seletivo para o Departamento de zootecnia, para a área de conhecimento de Administração e 

127 Economia Rural” Interessado: Prof. Marcel Manente Boiago. Relatora: Profa. Dra. Marlene Bampi. 

128 Antes do relato, a profa. Rosana comenta que a vaga não foi aprovada no processo seletivo 

129 lançado pela UDESC. O entendimento da plenária é de que o ad referendum deve ser 

130 homologado nesta sessão e posteriormente será arquivado se for necessário. Relatora com a 

131 palavra comenta que o processo trata da solicitação de abertura de processo seletivo para o 

132 Departamento de zootecnia para área de conhecimento de Administração e Economia Rural. A 

133 justificativa se dá pelo fato do professor efetivo Luiz Alberto Nottar ter encaminhado a solicitação 

134 para aposentadoria e existir a possibilidade da mesma se concretizar no próximo semestre (2022 

135 01). Relatora lista os documentos componentes do processo: CI do chefe de departamento de 

136 zootecnia, o formulário de solicitação de abertura de processo seletivo preenchido, conforme 

137 Resolução 015/2016 do CONSEPE, onde constam como membros da banca os professores Luiz 

138 Alberto Nottar (Presidente) Flávio Simione (Membro 1), Julcemar Dias Kessler (Membro 2) e 

139 Marcel Manente Boiago (Suplente) e o Parecer do Prof. Dr. Julcemar Dias Kessler favorável à 

140 aprovação da solicitação de processo seletivo na área de Administração e Economia Rural. 

141 Relatora prossegue informando que em contato com o chefe do Departamento de Zootecnia 

142 Professor Marcel Manente Boiago, o mesmo informou que o processo foi aprovado por 

143 unanimidade em reunião do departamento em 30/11/2021. Ainda consta no processo a 

144 aprovação por ad referendum do Prof. Cleuzir da Luz, Diretor Geral. Em que é justificada a 

145 aprovação por ad referendum em virtude do prazo junto à Pró-reitoria de Ensino de 

146 Graduação/COMODO até 10/12/2021 para encaminhar as demandas do Centro. Nesse contexto 

147 apresentado a relatora é de parecer favorável à homologação do ad referendum. Em discussão 

148 prof. Marcel esclarece que a ideia de abertura do seletivo era garantir que na saída do professor 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

149 já tivesse um professor contratado. Profa. Rosana esclarece que abrindo seletivo a UDESC fica 

150 obrigada a contratar o aprovado e pode acontecer de o processo de aposentadoria não ser 

151 aprovado. Profa. Carla pede registro para a fala onde diz que o chefe de departamento corre 

152 risco de deixar alunos sem aulas por não haver professor, e/ou selecionar professor e não poder 

153 contratar. Não houve mais discussão e o parecer da relatora e aprovado por unanimidade. 6 

154 PROCESSO SGPE 50613/2021. Origem: Direção de Ensino– UDESC Oeste. Assunto: 

155 Homologação de aprovação ad referendum “Solicitação de uma vaga para a área de semiologia 

156 e semiotécnica para o semestre 2022/1”. Interessada: Profa. Dra. Carla Argenta. Relatora: 

157 Profa. Dra. Marlene Bampi. Relatora com a palavra comenta que trata da solicitação de abertura 

158 de processo seletivo para o Departamento de Enfermagem, na área de semiologia e 

159 semiotécnica. Ela lista os documentos que constam no processo: O formulário de solicitação de 

160 abertura de processo seletivo preenchido, conforme Resolução 015/2016 do CONSEPE, onde é 

161 descrito a: - A justificativa: em que a solicitação de abertura do processo seletivo é devido a 

162 aposentadoria da efetiva Maria Luiza Bevilaqua Brum (que neste momento aguarda 

163 aposentadoria em casa). E que as efetivas Edlamar Katia Adamy (que atua na pós-graduação 

164 também) e Tania Maria Ascari não conseguem absorver as horas da professora citada. - Membros 

165 da banca os professores: Edlamar Kátia Adamy (Presidente) Tânia Maria Ascari (Membro 1), 

166 Tifany Colomé Leal (Membro 2) e Adriana Cristina Hillsheim (Suplente) são as docentes indicadas 

167 para compor a banca do processo seletivo. Ainda consta no processo a aprovação por ad 

168 referendum do Prof. Cleuzir da Luz, Diretor Geral, onde justifica a aprovação por ad referendum, 

169 em virtude do prazo junto à Pró-reitoria de Ensino de Graduação/COMODO em até 10/12/2021 

170 para encaminharmos as demandas do Centro. Mediante ao que expos a relatora é de parecer 

171 favorável à homologação do ad referendum do Prof. Cleuzir da Luz. Não houve interessados na 

172 discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 7 PROCESSO SGPe 

173 47931/2021. Origem: direção de Ensino – UDESC Oeste. Assunto: Homologação de aprovação 

174 de ad referendum “Atualização do Calendário Acadêmico da Udesc Oeste conforme ajustes 

175 aprovados no Calendário Acadêmico Geral da Udesc”. Interessado: Profa. Dra. Rosana Amora 

176 Ascari. Relator: Prof. Dr. Marcel Manente Boiago. Relator informa que se trata da quarta 

177 retificação do calendário da UDESC Oeste 2021, para fins inclusão de datas do SEPE deste ano. 

178 Não houve interessados em discussão, e o parecer do reator é aprovado por unanimidade. 8 

179 PROCESSO SGPE 48268/2021. Origem: Departamento de Zootecnia – UDESC Oeste. 

180 Assunto: Homologação de aprovação de ad referendum “Solicito o credenciamento na disciplina 

181 de Microbiologia e Imunologia Aplicada a Zootecnia da 3ª Fase”. Interessada: Profa. Dra. Denise 

182 Nunes de Araújo. Relatora: Profa. Dra. Leila Zanatta. Relatora com a palavra informa que a 

183 interessada em credenciar-se na disciplina de Microbiologia e Imunologia Aplicada a Zootecnia 

184 da 3ª Fase apresenta no processo documentação que atende aos critérios da Resolução Nº 

185 003/2016 – CONSEPE. Comenta que no processo o diretor Geral informa que a aprovação ad 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

186 referendum foi necessária em virtude do semestre estar em andamento e para evitar que alunos 

187 ficassem sem aulas até a próxima reunião do Conselho de Centro. Com base nas informações 

188 citadas acima o parecer da relatora é favorável à homologação do ad referendum. Não houve 

189 interessados na discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 9 PROCESSO 

190 SGPE 47946/2021. Origem: Departamento de Zootecnia – UDESC Oeste. Assunto: 

191 Homologação de aprovação de ad referendum “Solicitação de credenciamento na disciplina de 

192 Higiene e Profilaxia na Zootecnia”. Interessada: Profa. Lucieli Kamila Focht Muller. Relatora: 

193 Profa. Dra. Olvani Martins da Silva. Relatora com a palavra comenta que se trata de 

194 Homologação de aprovação de ad referendum “Solicitação de credenciamento na disciplina de 

195 Higiene e Profilaxia na Zootecnia” da prof. Lucieli Kamila Focht Müller e que a referida solicitação 

196 atende aos requisitos da Resolução Nº 005/2019-CONSEPE e no disposto da Regulamentação 

197 interna Nº 001/2019/DZO, para os quais foram apresentados documentos comprobatórios. Ela 

198 informa que o processo foi aprovado pelo colegiado do DZO, aprovado por ad referendum 

199 032_21 CONCEO e publicado na portaria interna do CEO Nº 259, de 30/11/2021. Mediante à 

200 anállise exposta a relator aprofere parecer favorável à homologação de aprovação de ad 

201 referendum. Nenhum dos conselheiros interessou-se em discutir, restando o parecer da relatora 

202 aprovado por unanimidade. 10 PROCESSO SGPE 47341/2021. Origem: Departamento de 

203 Zootecnia – UDESC Oeste. Assunto: Homologação de aprovação de ad referendum “Solicito 

204 credenciamento para a disciplina de Tecnologia de Produtos de Origem Animal – TCOA”. 

205 Interessado: Prof. Dr. Marcel Manente Boiago. Relatora: Profa. Dra. Olvani Martins da Silva. 

206 Relatora com a palavra inicia seu relato informando que trata-se de Homologação de ad 

207 referendum ““Solicitação de credenciamento para a disciplina de Tecnologia de Produtos de 

208 Origem Animal – TCOA. A referida solicitação atende aos requisitos para o credenciamento da 

209 Resolução Nº 005/2019-CONSEPE e no disposto da Regulamentação interna Nº 001/2019/DZO 

210 em que o docente deve cumprir no mínimo dois requisitos entre ao dispostos, dos quais 

211 apresenta os seguintes documentos comprobatórios: item “g” do Art.1, o qual comprova ter 

212 publicação de artigo científico na área  da disciplina  para a qual solicita credenciamento, 

213 publicado nos últimos 6 (seis) anos em periódico com classificação Qualis B3 ou superior; e item 

214 “b” do Art. 1, o qual comprova ter defendido dissertação na área. A relatora conclui informando 

215 que o docente já é credenciado e 10 disciplinas no DZO, para além da presente solicitação e 

216 recomenda a homologação do ad referendum do Diretor Geral. Não houve interessados na 

217 discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 11 PROCESSO SGPE 

218 48272/2021. Origem: departamento de Zootecnia. Assunto: Homologação de aprovação ad 

219 referendum “Solicitação de abertura de processo seletivo para o Departamento de Zootecnia, 

220 para a área de conhecimento de Fertilidade do solo e climatologia”. Interessado: prof. Dr. Marcel 

221 Manente Boiago. Relatora: profa. Dra. Carla Argenta. Trata-se de processo incluído em pauta no 

222 expediente da sessão. Relatora com a palavra informa que se trata de homologação de ad 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

223 referendum do CONCEO, assinado no dia 08-12-2021 pelo professor Dr. Cleuzir da Luz, no 

224 processo 48272-2021 acerca de uma vaga de processo seletivo para o departamento de 

225 Zootecnia, para a área de conhecimento Fertilidade do solo e climatologia, nas disciplinas: 

226 “Introdução a Ciência do Solo” (3 horas), “Fertilidade do Solo e Adubação em Sistemas 

227 Sustentáveis” (4 horas), “Climatologia Agrícola” (2 horas), “Manejo de resíduos e dejetos” (2 

228 horas). Segue informando que o processo é composto de Comunicação interna do chefe de 

229 departamento de Zootecnia contendo solicitação e justificativa; Formulário específico de 

230 solicitação e composição de banca, parecer com voto favorável de membro do colegiado do DZO, 

231 ad referendum do Conceo.  Justifica que a aprovação ad referendum ocorreu por não haver 

232 tempo hábil para aguardar reunião do CONCEO para análise e aprovação da solicitação e 

233 tramitação dentro dos prazos estabelecidos pela Comodo/Proen. Mediante ao que expos a 

234 relatora é de parecer favorável à homologação de Aprovação Ad Referendum. Não houve 

235 interessados na discussão e o parecer da relatora é aprovado por unanimidade. 12 PROCESSO 

236 SGPE 48990/2021.Origem: Departamento de Enfermagem – UDESC Oeste. Assunto: 

237 Discussão e aprovação “Solicitação de credenciamento na disciplina Suporte Básico à Vida”. 

238 Interessado: Prof. Dr. William Campo Meschial. Relatora: Téc. Lucia Teresinha Ruwer. Relatora 

239 suplente com a palavra informa que o processo está instruído em conformidade com a resolução 

240 Nº 005/2019-CONSEPE e as normas internas do Departamento de Enfermagem bem como 

241 devidamente aprovado nas instâncias anteriores. A relatora recomenda a aprovação da 

242 solicitação de credenciamento. Não houve interessados na discussão e o parecer da relatora é 

243 aprovado por unanimidade. Retorna-se ao processo SGPE 51179/2021. Origem: 

244 Departamento de Enfermagem – UDESC Oeste. Assunto: Discussão e aprovação “Encaminho 

245 para análise e parecer pedido de criação de curso de pós-graduação stricto sensu nível 

246 Doutorado Profissional em Enfermagem na Atenção Primária a Saúde, do Departamento de 

247 Enfermagem no Centro de Educação Superior do Oeste”. Interessada: Profa. Dra. Denise 

248 Antunes de Azambuja Zocche. Relatora: Profa. Dra. Maria Luisa Appendino Nunes Zotti. Após as 

249 diligências realizadas no decorrer da reunião, a relatora prossegue sua análise. Inicia informando 

250 que O presente processo contém a proposta de criação do Doutorado Profissional em 

251 Enfermagem na Atenção Primária à Saúde e que após diligência, o número de créditos atribuídos 

252 à tese foi corrigido pois estava equivocadamente mencionado como 4 créditos no item 5.2.6. As 

253 disciplinas estão adequadamente listadas e caracterizadas no corpo do projeto, no item 6 e 7, 

254 que inicia na página 16, atendendo ao inciso II, do Artigo 18 do Regimento Geral da pós-

255 graduação, que exige as seguintes informações: caráter obrigatório, optativo ou eletivo, a carga 

256 horária, os créditos, a ementa, a bibliografia e o professor responsável. Após diligência, a 

257 relatora informa que o plano de curso foi corrigido de forma que todas as disciplinas foram 

258 alocadas com no máximo dois professores responsáveis, conforme Art. 49 do Regimento Geral 

259 da pós-graduação. O corpo docente é listado no item 8, como sendo atualmente composto por 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

260 12 docentes permanentes e um docente colaborador, que são adequadamente qualificados, com 

261 a apresentação de suas produções intelectuais. Com relação ao corpo técnico administrativo, 

262 após diligência, foi descrito que a UDESC Oeste conta com 28 técnicos que atuam de forma 

263 direta ou indiretamente nos programas de pós-graduação, por meio das suas atribuições 

264 designadas pela gestão do centro, citando apenas a servidora Patrícia Bairros Alves.Com relação 

265 aos Recursos financeiros para as demandas do curso e à infraestrutura, a proposta é clara em 

266 apresentar diferentes formas de captação e disponibilidade orçamentária, bem como estrutura 

267 física atual, que deixam clara a viabilidade do curso de doutorado. Relatora comenta que no item 

268 15.3 é apresentada a relação orientados/orientador, condizente com a proposta de oferta de 10 

269 vagas anuais para o curso de doutorado. Sobre a base legal da proposta, o processo apresenta 

270 uma minuta de resolução sobre Orientações e Diretrizes para o Programa de Pós-Graduação 

271 Stricto Sensu em Enfermagem Nível de Doutorado Profissional em Enfermagem na Atenção 

272 Primária à Saúde. A proposta neste ponto está condizente com o disposto no Regimento Geral 

273 da PG, em que se prevê revogar todos os regimentos internos dos programas que devem ser 

274 substituídos por resoluções próprias. Após diligência, o item referente foi adequado para 

275 “Resolução interna do programa de pós-graduação em nível de doutorado”. Por fim, após análise 

276 da proposta como um todo, a relatora verificou que os requisitos gerais na elaboração do Plano 

277 de Curso, para submeter à apreciação por instâncias superiores, conforme Art. 17 do Regimento 

278 Geral da PG foram apresentados no Plano de curso em análise, adequadamente corrigidos. Não 

279 houveram conselheiros interessados na discussão e o parecer da relatora é aprovado por 

280 unanimidade. Comunicações Pessoais. Prof. Cleuzir comenta que recebemos da Reitoria um 

281 pedido de envio das últimas 3 atas e gravações das reuniões do CONCEO, no dia 09/12, tendo 

282 sido respondido, com as respectivas atas e que seria solicitado ao CONCEO a autorização para 

283 envio dos áudios. Ele lê a resposta emitida pela DG, na íntegra, por meio da CI 091/2021. Prof. 

284 Cleuzir comenta que a decisão foi tomada visando preservar os conselheiros, mas que se for 

285 assim entendido iremos disponibilizar as atas. Prof. Marlene questiona se houve justificativa do 

286 motivo pelo qual é solicitada a documentação. Profa. Georgia sugere que seja devolvido ao Reitor 

287 com questionamento do motivo pelo qual as atas e áudios estão sendo requeridos e que seja 

288 realizada a devolutiva desta questão na próxima reunião do CONCEO. Seguindo a discussão das 

289 comunicações pessoais, o questionamento se deu a respeito da reposição salarial que está sendo 

290 discutido pelo Governo esta semana. Ele esclarece que na UDESC foi aprovado 23% de reajuste, 

291 sem contemplar o ano de 2021. Ele comenta que há algumas semanas atrás, apareceu no 

292 processo um percentual bem abaixo daquele aprovado. Depois de muitas discussões internas e 

293 externas, através dos Diretores Gerais, sindicatos entre outras instâncias, Prof. Cleuzir comenta 

294 então que o valor subiu para 19%. Ele informa que na semana passada saiu uma emenda da 

295 Dep. Luciane Carminatti, retornando o valor àquele aprovado pela UDESC. E que amanhã será 

296 discutido se será votado o percentual da emenda da deputada (23%) ou os 19%. Profa. Rosana 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

297 questiona sobre vale alimentação que não é concedido nas férias e afastamentos. Prof. Katia 

298 também comenta que o único hospital da UNIMED que não atende pelo SC SAUDE é o de 

299 Chapecó, as demais regiões do estado. Profa. Rosana comenta que acha adequado tramitar os 

300 projetos e relatórios de monitorias ainda na primeira semana de fevereiro e pede apoio aos 

301 chefes. Diretora Paula comenta que ainda há mais de um milhão para ser recebido em restos 

302 até o dia 28 de fevereiro, e pede atenção dos professores e servidores às notas fiscais para que 

303 sejam pagas até o final de março. Prof. Cleuzir com a palavra comenta ainda que o planetário 

304 já está em fase de finalização e que algumas licitações foram frustradas, mas a ideia é pedir o 

305 retorno do recurso já no início de 2022. Ele comenta que a área de terra adquirida já está paga. 

306 Ele finaliza agradecendo aos conselheiros pelo ano que se passou e pela parceria estabelecida 

307 com a Direção. Prof Kátia comenta que a parceira CAPES/COFEN foi um sucesso e que no dia de 

308 amanhã serão recepcionados os 10 estudantes, com auxílio de 250 mil oriundos da CAPES para 

309 o programa. Prof. Marcel comenta sobre parceria com a Vetanco que está sendo estabelecida 

310 por meio de convênio com empresa húngara, de cerca de 2,5 a 3 milhões de reais. Não houve 

311 mais interessados na comunicação então o Prof. Cleuzir, Presidente do CONCEO, agradeceu a 

312 presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Vanessa Isabel de Marco Canton, 

313 secretária, lavro a presente ata que, após ser lida, discutida, votada e aprovada, será assinada 

314 por mim, pelo Presidente e por todos os conselheiros presentes à reunião em questão. Chapecó, 

315 aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um.
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